

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 31 (1939)
Heft: 12

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

31^{me} année

Décembre 1939

N° 12

Considérations sur la politique économique de la Suisse pendant la guerre.

Par *Max Weber*.

Trois mois se sont écoulés depuis la nouvelle conflagration européenne. Il est naturellement encore prématûr de porter un jugement d'ensemble sur l'évolution de la politique économique suisse pendant la guerre. Bon nombre des mesures prises ne feront sentir leurs effets que plus tard; dans certains domaines, nous allons au-devant de difficultés croissantes. Notre intention n'est pas de donner un simple aperçu de l'économie de guerre de notre pays au cours de ce premier trimestre. Notre attitude n'est pas contemplative mais active; le mouvement syndical doit tenter d'influencer d'une manière permanente, par des critiques et des propositions adéquates, les mesures d'économie de guerre. La classe ouvrière, malgré les temps difficiles que nous traversons, n'étant pas représentée au Conseil fédéral et n'étant pas informée, comme c'est le cas en Grande-Bretagne, des décisions importantes du gouvernement, nous n'avons guère d'autre possibilité que de recourir à la presse pour exposer et défendre nos conceptions; en effet, très souvent, au lieu de répondre à nos requêtes détaillées, le Conseil fédéral se borne à nous en accuser réception par une circulaire imprimée.

Nous nous bornerons à commenter quelques-uns des nombreux problèmes que la guerre a posés à notre pays. Nous reviendrons plus tard sur les autres questions et particulièrement sur la réforme des finances fédérales aussitôt que les projets du Département des Finances et du Conseil fédéral auront été portés à la connaissance de l'opinion publique.

D'une manière générale notre population s'occupe assez peu des

problèmes de la monnaie et du marché des capitaux,
bien qu'elle ressente parfois très fortement les conséquences des erreurs commises dans ce domaine. A l'époque actuelle il importe donc d'attacher la plus grande importance à ces problèmes.